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１  開 会  

 

 【配布資料の確認 】  

 

２  あ いさ つ  

 

 皆さま、改めまし てこんにちは。  

本 日 は お 忙 し い 中 、 本 協 議 会 に ご 出 席 を 賜 り ま し て 誠 に あ

りがとうございます 。 香取市副市長の八 木でございます。  

本 協 議 会 は 、 昨 年 ３ 月 の 震 災 に よ り 、 １ 度 会 議 を 書 面 で の

開 催 と い た し ま し て 、 昨 年 ７ 月 に 前 年 度 の 決 算 、 そ れ か ら 、

２ ３ 年 度 の 取 組 み と い う こ と で ご 議 論 い た だ い た と こ ろ で ご

ざいます。  

本協議会は、平成 20 年度に設置されて おりまして、本日で

第９回ということに なります。平成 21 年度から、順 次、活 性

化・再生総合 事業 を 活用して 、様 々な取 組みを実施し 、また 、

見 直 し を 行 っ て き た と こ ろ で あ り ま す が 、 今 年 度 で ３ 年 目 と

な り 、 活 性 化 ・ 再 生 総 合 事 業 が 終 了 と な り ま す の で 、 １ つ の

大きな区切りとなる 状況です。  

今 回 は 、 前 回 協 議 会 以 降 に 実 施 し た 事 業 の 進 捗 状 況 に つ い

て の 説 明 、 ま た 、 今 後 ど う し て い く の か と い う よ う な こ と も

報 告 さ せ て い た だ き 、 皆 さ ま 方 か ら 、 ご 意 見 ・ ご 提 案 を い た

だければと思ってお ります。  

ま た 、 ３ 年 間 や っ て き ま し た 事 業 全 体 に つ き ま し て の 評 価

もお願いしたいと考 えております。  

地 域 公 共 交 通 の あ り 方 と い う の は 、 香 取 市 の 地 域 状 況 の 中

で ま す ま す 厳 し さ を 増 し て お り ま す 。 そ ん な 中 、 状 況 を 見 て

改 善 を 行 う と い う プ ロ セ ス を 踏 ん で お り ま す が 、 こ う い っ た

取 組 み の 中 で 、 皆 さ ま か ら の ご 意 見 等 を 頂 戴 で き れ ば と 思 っ

ております。  

本 日 は 、 皆 さ ま か ら の 忌 憚 の な い ご 意 見 を い た だ き た い と

思っておりますので 、よろしくお願いい たします。  

 

ありがとうございま した。  

そ れ で は 、 こ れ よ り 議 事 に 入 ら せ て い た だ き ま す が 、 本 協

議 会 規 約 第 ７ 条 第 １ 項 の 規 定 に よ り 、 会 議 の 議 長 は 会 長 と な

り ま す の で 、 こ れ よ り 会 議 の 進 行 を 八 木 会 長 に お 願 い い た し

ます。  

よろしくお願いいた します。  

 

そ れ で は 早 速 で は ご ざ い ま す が 、 本 協 議 会 規 約 の 規 定 に 基

づ き 、 議 長 を 務 め さ せ て い た だ き ま す の で 、 よ ろ し く お 願 い

いたします。  

 

３  議 事  

(1)香取市 地域 公共 交通協 議会 規約 の改 正につ いて  
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それでは、議事 の (1)計画に基づく主な事 業実施状況及び今

後 の 取 組 み に つ い て で す が 、 そ の う ち 、 ① 小 見 川 循 環 バ ス 、

② 佐 原 循 環 バ ス 【 周 遊 ル ー ト 】 に つ い て 、 事 務 局 よ り 説 明 を

お願いいたします。  

 

【 ① 小 見 川 循 環 バ ス ・ ② 佐 原 循 環 バ ス （ 周 遊 ル ー ト ） に つ

いて説明】  

 

只今、事務局 から 、①小見川循環バス 、②佐原循環バス【周

遊 ル ー ト 】 に つ い て 、 利 用 状 況 の 報 告 と 今 後 の 方 向 性 に つ い

て 説 明 が ご ざ い ま し た 。 こ ち ら に つ い て 、 １ 点 ず つ 確 認 し た

いと思います。  

ま ず 、 ① 小 見 川 循 環 バ ス で す が 、 様 々 な 改 善 に よ り 利 用 者

が 増 加 し て お り ま す の で 、 随 時 見 直 し を 行 い な が ら 、 運 行 継

続したいとのことで した。  

こ の こ と に つ い て 、 ご 意 見 、 ご 質 問 等 が ご ざ い ま し た ら お

願いしたいと思いま すが、いかがでしょ うか 。  

 

それでは、私から１ 点お伺いします。  

この小見川循環バス の目標値は、１ 日平 均 80 人ということ

で す が 、 今 の 時 点 で 運 行 内 容 の 改 正 な ど は 考 え て い る の で し

ょうか。  

 

こ ち ら に つ き ま し て は 、 今 、 お 話 の あ っ た と お り 、 非 常 に

伸びているところで は ありますが、11 月・ 12 月と落ち着いて

き て お り ま す の で 、 利 用 状 況 を し ば ら く 注 視 し た 後 、 見 直 し

を図っていきたいと 考えております。  

 

ありがとうございま した。  

他にありますでしょ うか。  

 

只今、事務局から、11 月・12 月の利用が下がり気味であり 、

少し注視したいとい う話がございました 。  

そこで、改善等を行 うにあたって、でき れば先読みをして  

改 善 案 を 作 成 し て い た だ け れ ば 、 落 ち 込 み が 激 し く な ら ず に

済むかと思いますの で、ご検討いただけ ればと思います。  

 

なかなか、利 用者の 声を聞く機会が無 く 、11 月・ 12 月の利

用が下がっている理 由までは判断できて いない状況 です。  

こ の 先 ど う す る の か と い う 点 に つ い て は 、 ア ン ケ ー ト な ど

も検討していきたい と考えております。  

ま た 、 長 い 運 行 時 間 を ど う す る の か と い う 点 で い え ば 、 利

用 の 少 な い 区 間 に つ い て は 、 カ ッ ト し 、 利 用 の 多 い と こ ろ を

充実させるなどのこ とを行いたいと考え ております。  

ご 指 摘 い た だ き ま し た と お り 、 先 を 読 み な が ら 進 み た い と

考えております。  

 

ありがとうございま した。  

他にお気づきの点等 はございますでしょ うか。  

そ れ で は 、 小 見 川 循 環 バ ス に つ い て は 、 運 行 を 継 続 し 、 随

時 見 直 し を 行 っ て 、 早 め に 改 善 を 図 っ て い く と い う こ と で よ
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ろしいでしょうか。  

 

 ありがとうござい ます。  

 そ れ で は 、 続 い て 、 ② 佐 原 循 環 バ ス 【 周 遊 ル ー ト 】 に つ い

て で す が 、 こ ち ら に つ い て も 改 正 を 行 い な が ら 、 運 行 を 継 続

したいとのことでし た。  

 具 体 的 に は 、 運 行 ル ー ト を 見 直 し ま し て 、 牧 野 と 県 立 佐 原

病 院 を 通 る ル ー ト に 変 更 し て み よ う と い う の が １ つ と 、 も う

１つは、割引制度に ついては、１日フリ ー乗車券を現行の 600

円から 500 円にして、さらに販売 場所を バス 車内だけでなく 、

観 光 客 が 立 ち 寄 る よ う な 施 設 で 販 売 を し て い こ う と い う こ と

でございました。  

こ の こ と に つ い て 、 ご 意 見 、 ご 質 問 等 が ご ざ い ま し た ら お

願いいたします。  

 

それでは私の方から １点確認 したいと思 います 。  

この改正により、運 行本数が 10 便から 11 便に増便となり

ま す け れ ど も 、 こ れ は 特 定 の 時 間 帯 が 増 便 と な る の か 、 あ る

い は 、 全 体 の 運 行 間 隔 が 短 く な る の か 、 ど う い う 形 で 本 数 は

増えるのでしょうか 。  

 

全体的に運行間隔が 短く なる形の増便を 考えております。  

 

そ う す る と 、 ど の 時 間 帯 に 来 た 利 用 者 で も 、 待 ち 時 間 が 短

くなるということで よろしいでしょうか 。  

 

はい、そのようにな ります。  

 

ありがとうございま した 。  

それでは、皆さまい かがでしょうか。  

 

増 便 と フ リ ー 乗 車 券 の 値 下 げ と 予 想 さ れ て い る 利 用 者 の 増

を相殺しますと、収 入 の見込みとしては いかがでしょうか。  

 

利 用 状 況 に お い て 、 震 災 の 影 響 と 言 い 切 っ て い い の か と い

う こ と は あ り ま す が 、 実 際 に 利 用 者 が 減 少 し て い る 中 で 、 な

んとか回復していき たいという思いがあ ります。  

フ リ ー 乗 車 券 の 値 下 げ に つ い て は 、 よ り お 得 感 を 出 し て 、

追 加 で も う １ 箇 所 で も 見 て 回 っ て い た だ け た ら と い う 思 い が

あります。  

ま た 、 商 工 観 光 課 と も 協 議 を し ま し て 、 同 経 路 往 復 で は な

く て 、 も う 少 し 広 範 囲 と な る よ う こ の ル ー ト を 設 定 し 、 利 用

者 及 び 収 入 の 増 加 を 期 待 し た い と い う ふ う に 考 え て お り ま

す。  

 

ありがとうございま した。  

そ れ で は 、 こ の 周 遊 ル ー ト に つ き ま し て も 、 改 正 を 行 い な

が ら 運 行 を 継 続 し て い く と い う こ と で 進 め さ せ て い た だ き た

いと思いますが、よ ろしいでしょうか。  

 

で は 続 き ま し て 、 ③ か ら ⑤ ま で 事 務 局 か ら 説 明 を お 願 い し
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ます。  

 

【③循環バス車体広 告～⑤路線評価につ いて説明】  

 

ありがとうございま した。  

で は 、 こ こ ま で の 内 容 に つ き ま し て 、 ご 意 見 や ご 質 問 な ど

いかがでしょうか。  

 

教 え て い た だ き た い の で す が 、 ⑤ の 路 線 評 価 で 、 「 平 均 乗

車密度」とはどのよ うなものなのでしょ うか。  

 

平 均 乗 車 密 度 の 考 え 方 と し ま し て は 、 そ の 便 に 常 時 何 人 乗

っているかというよ うに捉えていただけ ればと思います。  

 

ありがとうございま した。  

そ う し ま す と 、 平 均 乗 車 密 度 が 常 に 何 人 乗 っ て い る か を 表

す 指 標 と な り 、 多 け れ ば 多 い ほ ど 利 用 さ れ て い る と い う こ と

に な る か と 思 い ま す の で 、 例 え ば 大 倉 線 の 平 均 乗 車 密 度 が

0.7、神里線の平均 乗車密度が 1.4 ですので、単純に比較す る

と 、 神 里 線 は 大 倉 線 の 倍 の 利 用 が あ る と い う 考 え で よ ろ し い

でしょうか。  

 

他にいかがでしょう か。  

 

循 環 バ ス 車 体 広 告 に つ い て で す が 、 利 用 者 に 換 算 す る と

4,000 人 分 の 運 賃 収 入 に 相 当 す る と い う こ と で 、 非 常 に 良 い

事業であると思いま す。  

そ の 他 に ど の よ う な 事 例 が あ る か と い う こ と を 紹 介 さ せ て

い た だ き た い と 思 い ま す が 、 ベ ン チ 広 告 や 車 内 広 告 な ど も い

いのではないかと思 います。  

た だ 、 ベ ン チ 広 告 は 、 広 告 収 入 が あ る 一 方 、 放 置 す る と 、

汚れたり、ゴミが増 えたりというマイナ ス面もございます。  

そ れ か ら 、 鉄 道 事 業 で は あ り ま す が 、 車 内 に 子 供 た ち の 絵

を飾っている事例も あります。県内でい えば、銚子電鉄さん 、

い す み 鉄 道 さ ん 、 小 湊 鉄 道 さ ん で そ れ ぞ れ や っ て お り ま す 。

こ れ は 、 直 接 の 収 入 に は 結 び つ き ま せ ん が 、 こ の よ う な も の

を 見 る た め に 利 用 す る と い う こ と が あ り ま す 。 ま た 、 バ ス に

親 し み を 持 っ て い た だ く と い う 効 果 も あ り ま す の で 、 そ う い

ったことも今後検討 していただければと 思い ます。  

以上です。  

 

ご提案いただき、あ りがとうございます 。  

ま ず 、 ベ ン チ 広 告 に つ い て で す が 、 お 話 が あ り ま し た と お

り ゴ ミ 等 の 問 題 が あ り 、 具 体 的 に は 検 討 が 進 ん で い な い 状 況

に あ り ま す が 、 買 い 物 し た 後 の お 年 寄 り が 、 バ ス が 来 る ま で

の 待 ち 時 間 が 辛 い と い う 話 も 聞 い て お り ま す の で 、 工 夫 を し

ていきたいと考えて おります。  

そ れ と 、 車 内 広 告 に つ い て も 、 な ん と か 実 施 で き な い か と

考えておりまして検 討していきたいと考 えております 。  

あ と 、 子 供 の 絵 に つ い て は 、 親 し み を 持 っ て も ら う と い う

ことで検討をしてい きたいと思います。  
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ありがとうございま す。  

是非、検討いただけ ればと思います。  

 

 (2)地 域 公 共 交 通 活 性 化 ・ 再 生 総 合 事 業 に 関 す る 事 後 評 価に

ついて  

 

それでは、続 きまし て、議事 (2)地域公共交通活性化・再生

総 合 事 業 に 関 す る 事 後 評 価 に つ き ま し て 事 務 局 か ら 説 明 を お

願いいたします。  

 

【 地 域 公 共 交 通 活 性 化 ・ 再 生 総 合 事 業 に 関 す る 事 後 評 価 に

ついて説明】  

 

ありがとうございま した。  

只 今 、 事 務 局 よ り 、 こ の ３ 年 間 の 事 後 評 価 の 案 に つ い て 説

明がありました。  

 こ の こ と に つ き ま し て 、 ご 意 見 、 ご 質 問 等 は ご ざ い ま す で

しょうか。  

 

 そ れ で は 、 案 の と お り 、 国 へ 提 出 と い う こ と で 手 続 き に 入

りたいと思います。  

 

(3)地域公 共交 通確 保維持 改善 事業 につ いて  

 

それでは、続きまし て、議事 (3)地域公 共交通確保維持改善

事業ついて、事務局 から説明をお願いし ます。  

 

【地域公共交通確保 維持改善事業につい て説明】  

 

 ありがとうござい ました。  

 そ れ で は 、 こ の こ と に つ き ま し て 、 ご 質 問 等 は ご ざ い ま す

でしょうか。  

 

 それでは、私から １点よろしいでしょ うか。  

 今 度 こ の 小 見 川 循 環 バ ス で 補 助 金 を も ら い た い と い う こ と

で す が 、 補 助 金 を も ら う に あ た っ て 、 本 数 の 制 約 な ど は あ る

のでしょうか。  

 

 本 数 の 制 約 等 は ご ざ い ま せ ん の で 、 現 行 の ま ま で 特 段 改 正

はしなくて問題ない と考えております。  

 

 ありがとうござい ます。  

 そ う し ま す と 、 事 業 内 容 と し て は 変 更 し な い と い う こ と で

よろしいでしょうか 。  

 

 はい、その通りで す。  

 

 １点補足させてい ただきます。  

 只今、事務 局より 、平成 24 年 6 月の協議会において 、ネ ッ

ト ワ ー ク 計 画 の 承 認 を 得 た い と の 話 が ご ざ い ま し た が 、 新 し
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い 補 助 金 の 条 件 と し て は 、 ① 現 在 、 補 助 を 受 け て い な い 路 線

で あ る こ と 。 ② 補 助 を 受 け て い て も 、 そ の 補 助 は 連 携 計 画 に

よる補助であること 。この２点がござい ます。このことから 、

６ 月 予 定 の 協 議 会 に お い て 、 承 認 が 得 ら れ な い 場 合 は 、 翌 年

度 の 申 請 と い う こ と に な り ま す が 、 翌 年 度 に お い て は 、 市 か

ら の 補 助 を 受 け て い る と の 考 え に な り ま す の で 、 そ の 後 、 補

助 を 受 け ら れ な い 路 線 と な り ま す の で 、 そ の あ た り を 踏 ま え

てご審議いただけれ ばと思います。  

 以上でございます 。  

 

 ありがとうござい ました。  

 そ う し ま す と 、 新 し い 補 助 を 受 け る た め に は 、 ６ 月 の 協 議

会で計画が承認され なければならない と いうことですね。  

 

 それでは、他にあ りますでしょうか。  

 

 (4)香取市 地域 公共 交通協 議会 規約 の改 正 につ いて  

 

それでは、続きまし て、議事 (4)香取市 地域公共交通協議会

規約の改正について 、事務局から説明を お願いします。  

 

【香取市地域公共交 通協議会規約の改正 について説明】  

 

 ありがとうござい ました。  

今 後 、 補 助 や 手 続 き の 関 係 で 、 会 議 開 催 の 時 間 が な い 場 合

に 、 書 面 に よ る 開 催 も 柔 軟 に や っ て い こ う と い う こ と で ご ざ

いますが、この点に つきまして、何 かご ざいますでしょうか 。 

 

そ れ で は 、 こ の 案 の と お り 改 正 し た い と 思 い ま す の で よ ろ

しくお願いいたしま す。  

 

 以 上 で 、 予 定 さ れ て い た 議 事 が 終 了 と な り ま す が 、 公 共 交

通 あ る い は こ の 会 議 全 般 に つ き ま し て 、 何 か 意 見 等 ご ざ い ま

すでしょうか。  

 最後に事務局から 何かございますでし ょうか。  

 

本 日 説 明 さ せ て い た だ き ま し た 内 容 に つ き ま し て 、 お 気 づ

き の 点 ・ ご 提 案 等 ご ざ い ま し た ら 、 お 手 数 で は あ り ま す が 、

お 配 り し て あ り ま す 用 紙 に ご 記 入 い た だ き ま し て 、 Ｆ Ａ Ｘ な

どで事務局へ送付い ただければと思いま す。  

ま た 、 次 回 の 協 議 会 に つ き ま し て は 、 ６ 月 頃 の 開 催 を 予 定

し て お り ま す の で 、 そ れ に 向 け 、 準 備 を 進 め て ま い り た い と

思います。  

 

それでは、以上で本 日の議事は終了いた しました。皆さま 、

お忙しい中お集まり いただき、 ありがと うございました。  

 

４  閉 会  
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